



Iglesia en Coria-Cáceres

SEMANARIO DIOCESANO DE INFORMACIÓN

Suplemento al Boletín Oficial del Obispado de Coria-Cáceres

www.diocesiscoriacaceres.es / N.º 3.357 – Fecha: 26 / 5 / 2019

Precio del ejemplar suelto: 0,25 euros

EL CARDENAL OSORO, EL PERIODISTA ÁNGEL EXPÓSITO, EL PADRE ÁNGEL Y EL DIBUJANTE FANO EN EL XI CONGRESO TEOLÓGICO PASTORAL

El XI Congreso Teológico Pastoral, bajo el lema “Sal por los caminos”, tendrá lugar en Cáceres los días 14 y 15 de junio de 2019, en el Auditorio “Papa Francisco”, en el Seminario Diocesano. La diócesis celebra este congreso que sirve para clausurar de forma oficial el curso.

Este congreso fue una de las primeras iniciativas del obispo de la Diócesis de Coria-Cáceres, Francisco Cerro Chaves a su llegada al episcopado. Se trata de un evento que congrega cada año a alrededor de 300 personas.

Este año, el XI Congreso Teológico Pastoral está centrado en salir al mundo, poniendo en marcha el nuevo Plan Pastoral y las orientaciones pastorales que inspiradas en el Sínodo se recogen en el mismo. El objetivo del congreso es crear un espacio de formación para todos los miembros de la diócesis y profundizar y formar en los grandes retos de hoy en la evangelización.

En el congreso destaca la presencia del cardenal arzobispo de Madrid, mons. Carlos Osoro, que inaugurarán el congreso el viernes 14, a las 17:30 horas, con su ponencia “Sal por los caminos a evangelizar”.

Tomará el relevo el Padre Ángel García Rodríguez, fundador y presidente de la ONG Mensajeros de la Paz, galardonada con el premio Príncipe de Asturias de la concordia en 1994, quien contará su labor de evangelización en las periferias.

En la tarde del viernes, a las 19:30 horas, también tendrá lugar la celebración de cuatro talleres sobre algunas de las orientaciones pastorales post-sinodales: Transmisión de la fe, los laicos, la caridad y la pobreza, y por último, la transparencia en la Iglesia. En ellas, diferentes representantes diocesanos ofrecerán luz sobre estos campos.

El sábado, 15 de junio, por la mañana, será el turno de dos ponentes: el periodista de Cope Ángel Expósito, coordinador de informativos de la cadena y presentador del programa La Linterna, abordará cómo es la labor de la Iglesia en las periferias existenciales. Por otro lado, Francisco Javier Velasco

Fano, conocido dibujante y licenciado en Psicología y Diplomado en Magisterio en la especialidad de Pedagogía Terapéutica se planteará si es posible catequizar hoy.

Por la tarde la última ponencia del congreso, a cargo de José Castro Serrano, doctor en Desarrollo Sostenible y Ordenación Territorial, que abordará las consecuencias de la despoblación en el mundo rural.

Después habrá una mesa redonda con el título “Evangelizar con corazón de mujer”, en el que participarán mujeres implicadas en distintas realidades de nuestra diócesis.

El prelado diocesano, Francisco Cerro Chaves, será el encargado de la clausura del congreso.

Tras la Eucaristía, la organización del Congreso Teológico Pastoral ofrece el concierto “Matina - Gospel Libertad” a las 21:00 horas del sábado, 15 de junio, en el Seminario Diocesano.

Como novedades, se incluyen dos exposiciones: la primera de pinturas con temática espiritual de arte abstracto contemporáneo y otra con iconos bizantinos.

Más información del congreso en: congresopastoral@diocesiscoriacaceres.es

La inscripción puede realizarse en el Obispado (Plaza de Santa María, s/n. Cáceres) 927 24 52 50 o a través del banco (Ingreso en Liber_bank ES13 2048 1289 0334 0000 0818. Titular: Obispado Coria-Cáceres. Concepto: Congreso + nombre y apellidos).

La matrícula es de 15 euros (puede solicitarse comida a parte, para el sábado, a un precio de 10 euros).



1 DE JUNIO

DÍA DEL MUNDO RURAL EN NUESTRA DIÓCESIS



El Movimiento Rural Cristiano va a celebrar en Moraleja, el próximo 1 de junio, el Día del Mundo Rural. Este año el tema a tratar es el de “MUJERES Y RURALES” en la salón parroquial de la Casina de Moraleja.

Comenzaremos presentando un libro de cómo, en una época complicada, la Iglesia supo hacer las cosas. Juan Antonio Delgado de la Rosa nos hablará de su libro: “La Pastoral Rural Misinera de la región del Duero 1968-1993”.

La segunda parte del encuentro nos llevará a proponer acciones que se pueden llevar a cabo en nuestro entorno. Y es que el 29% de los titulares de las explotaciones agrícolas de España son mujeres, pero en realidad son muchas más (que aparecen en calidad de “apoyo doméstico”). Aportan un total de 770 millones de horas anuales a las labores (de las que el 78% no son retribuidas). Tienen más dificultades que los hombres para conciliar vida laboral con vida doméstica. Son más dinámicas y emprendedoras en la vida de los pueblos (reuniones de asociaciones, consejos escolares, etc.). Son un pilar básico en la educación (y transmisión de valores) de los más jóvenes. Las mujeres siguen ocupando un segundo plano en nuestros pueblos con escasa participación en los órganos de decisión.

... ¿Y qué sería de nuestras parroquias rurales sin las mujeres? (más del 80% de las tareas parroquiales las desempeñan mujeres).

Ante esta cruda realidad de doble discriminación por ser mujer y rural, queremos reflexionar y dar pasos hacia la Iglesia que sueña Francisco: “Todavía es necesario ampliar los espacios para una presencia femenina más incisiva en la Iglesia... y en los diversos lugares donde se toman las decisiones importantes, tanto en la Iglesia como en las estructuras sociales” (EG 103). Herminda Domínguez, mujer y rural, ayudará a concretar acciones para las parroquias y grupos.



21 segundos de felicidad en la enfermedad

Ahmad Sayed Rahman tiene cinco años y una nueva pierna ortopédica y ¿qué haría usted si tuviera de nuevo pierna? Pues seguro que lo mismo que él, ponerla en funcionamiento. Él baila y derrocha felicidad. Es un vídeo de 21 segundos que se ha hecho viral tras compartirlo la portavoz del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) Afganistán, Roya Mosawi. Ella decidió poner música para Ahmad y él le devuelve el gesto compartiendo su alegría.

Ahmad nació en una familia pobre, y tenía solo ocho meses cuando su pierna fue gravemente herida por una explosión durante un enfrentamiento entre las fuerzas gubernamentales y los talibanes en su aldea en la provincia de Logar.

Este domingo, 26 de mayo, VI domingo de Pascua, se celebra en la Iglesia la Pascua del Enfermo. Y la jornada se centra en la importancia de los voluntarios que acompañan a quienes están pasando por momentos de dificultad y enfermedad, seguro que todos, en una u otra medida, podemos ofrecer hoy o en algún otro momento, segundos de felicidad a quien lo está pasando mal. ¡Vamos a ello!

Lorena Jorna
Delegada de Medios de Comunicación



PASCUA DEL ENFERMO

Este domingo, 26 de mayo, coincidiendo con el VI domingo de Pascua, la Iglesia de España nos invita a celebrar en todas las parroquias la Pascua del Enfermo. Poniendo fin a la campaña que se inició con la Jornada Mundial del Enfermo el 11 de marzo. El tema central de esta campaña ha sido: "El voluntariado en la Pastoral de la Salud", con el lema bíblico "Gratis habéis recibido, dad gratis" (Mt 10, 8).

Se nos recalca la importancia y necesidad de la aportación del voluntariado en la acción caritativa de la Iglesia, en este caso para reconocer a Cristo en el hermano enfermo (Mt 25, 31ss). En medio de una sociedad individualista y sociológicamente envejecida, con noticias escalofriantes de personas que mueren, transcurriendo meses sin que nadie se percate, cada vez es mayor el número de personas que viven su enfermedad y ancianidad prácticamente en soledad.

El papa Francisco en su mensaje de este año nos exhorta a promover la cultura de la gratuitud y del don. A ello nos debe impulsar, nos dice, el reconocer nuestra condición de ser "criaturas" que por naturaleza estamos ligados a los demás. Por lo que no debemos temer el reconocernos como necesitados e incapaces para procurarnos solo con nuestras propias fuerzas lo que nos hace falta. Y esto se vive, en toda su crudeza, en la enfermedad y ancianidad, especialmente si se carece del abrigo y del calor de una familia.

Siendo conscientes de las dificultades y carencias de muchas parroquias para contar con personas dispuestas, no debemos dejar de intentar, con oración y perseverancia, que la Pastoral de la Salud, no se limite a llevar la comunión semanal al enfermo. Como nos recordaba en el último Encuentro interdiocesano en Plasencia, el director del departamento de Pastoral de la Salud de la CEE, don J.L. Méndez Jiménez, hay lugares donde la acción del voluntariado, manifiestan y se hace "visible", que los enfermos son importantes y muy queridos por la comunidad parroquial. Actividades como orar periódicamente por los enfermos; adoraciones eucarísticas teniendo como centro a nuestros enfermos; acompañar a ancianos o enfermos que carecen de familiares; facilitar pequeños descansos a familiares que precisan acompañar las 24 horas al enfermo; acompañar a consultas con trámites complicados a personas mayores. Y dar protagonismo al enfermo, encargándose algún voluntario de pedir a los enfermos que oren por necesidades muy específicas, o pedirles sus testimonios de cómo viven su enfermedad desde la fe, etc.

Contar con equipos a de voluntarios de Pastoral de la Salud, nos recuerda el papa, exige una formación "técnica", que pueden proporcionar personal sanitario entre los fieles de la parroquia; y también una capacitación espiritual. Para que estos voluntarios sean "amigos desinteresados con quien se pueden compartir pensamientos y emociones [...] y que a través de la escucha, el enfermo pueda ir evolucionando de objeto pasivo de cuidados a un sujeto activo y protagonista [...] que recupere la esperanza y acepte mejor las terapias". Recordar a todos que en la diócesis contamos con el Centro de Escucha "san Camilo", que cuenta con especialistas en la escucha, al cual se puede dirigir alguna persona necesitada o solicitar charlas formativas para voluntarios.

Termino pidiendo a María salud de los enfermos, que interceda por nosotros, para que nuestras comunidades parroquiales sean los "hospitales de campaña", donde se acoge y se sale a buscar al enfermo necesitado de ayuda y al anciano que vive en soledad.

Un abrazo fraternal.

Juan Carlos Moro, diácono permanente y delegado diocesano de Pastoral de la Salud



Correspondencia Episcopal

† Francisco Cerro Chaves,
Obispo de Coria-Cáceres



UN CAMINO SOLO TIENE SENTIDO SI CONDUCE A UNA ERMITA (FIODOR DOSTOIEVSKI)

Me encantó el pregón de don Ciriaco Benavente en la Catedral de Coria sobre la Virgen de Argeme, patrona de Coria y su diócesis. Citó esta frase de Fiódor Dostoyevski, escritor ruso, que sirve de título a este artículo y que el escritor pone en boca de uno de los protagonistas de uno de sus libros. Una madre que le dice a su hijo: *Un camino solo tiene sentido si conduce a una ermita.*

¿Cuántas ermitas conocemos diseminadas por la geografía diocesana? Los caminos que conducen a ellas, sean de la índole que sean, de fácil acceso, sinuosos, empinados, siempre nos recuerdan esta verdad, el sentido de ese camino es que nos conduce a una ermita. ¿No será esta la intuición de la religiosidad popular de *sensus fidei* del pueblo de Dios que han visto en María un sendero humilde que conduce al Corazón de su Hijo?

Tres son las claves de la auténtica devoción a la Madre de Dios que el pueblo de Dios, humilde, sencillo y con buen olfato, percibe sobre María y que ha sido recogido en nuestro XIV Sínodo Diocesano:

1. HUMILDAD. Los caminos que conducen al Señor siempre tienen el sello evangélico de la humildad. Los caminos de nuestras ermitas que conducen a los Cristos, a la Madre

de Dios o a los santos, todos tienen el recorrido de la sencillez y de la humildad. No son autopistas. A veces, son caminos de tierra o arena que, cuando llueve, nos embarran. No es menos cierto que podemos ir con atuendo sencillo, cómodo y sabemos que siempre hay "Alguien" que nos espera. Comprendemos el mensaje que tiene que ver con el sufrimiento aceptado, con la lógica del don con amor en gratitud, con unas lágrimas de dolor y, sobre todo, con el tremendo sufrimiento del que se sabe en medio del dolor aceptado en la fe.

2. TERNURA. Por estos caminos que conducen a la ermita, que conducen a nuestra profunda fe tejida como la de nuestras madres de la profunda pobreza y pone unas lágrimas, unas flores, unos recuerdos que el Señor ha pasado y pasa por nuestra vida y queremos agradecer y pedir por todo aquello que nos preocupa y nos deja en un sufrimiento sin esperanza. Nos



resistimos a tirar la toalla y buscamos la solución desde la fe.

3. ACOGIDA. Estos lugares, estos santuarios, estas ermitas, siempre deben ser lugares de acogida. Muy bien cuidados. Rebosando austерidad y sencillez. Cuidando todos los detalles que hacen que la fe y la esperanza nos lleven a un amor probado.

Cuando conduce siempre a la ermita donde la Madre nos espera y siempre lleva el nombre que evoca nuestra tierra, nuestros amores, nuestras esperanzas. Entonces, solo entonces, se cumple la misión que tiene la ermita.

Bendigo a todos los que cuidan de las ermitas y a todos los que hacen que sean lugar de fiesta, de encuentro y de perdón.

Diócesis

FUNERAL DEL SACERDOTE TEODORO FERNÁNDEZ SÁNCHEZ

El sacerdote Teodoro Fernández Sánchez falleció el día 11 de mayo de 2019 con 104 años. El funeral fue el día 12 de mayo en la Capilla de las Hermanitas de los Pobres. Natural de Serradilla, fue ordenado presbítero el 23 de septiembre de 1939.

Entre sus cualidades destacaban sus aptitudes especiales para archivos. Fue canónigo archivero de la catedral, capellán de las Hijas de Cristo Rey, profesor de la Universidad Laboral de Cáceres, Juez Pro-Sinodal, director espiritual de la Adoración Nocturna en la Sección de Cáceres y delegado diocesano del Congreso Eucarístico de Sevilla. Más recientemente fue miembro del Consejo Presbiteral por sacerdotes jubilados.

Descanse en la Paz eterna del Señor.



RECTA FINAL DEL CURSO DEL INSTITUTO SUPERIOR DE CIENCIAS RELIGIOSAS

En la tarde del 7 de mayo se celebró la primera convivencia del Instituto de Ciencias Religiosas entre profesores y alumnos. Una actividad que también se realiza en las diócesis hermanas de Plasencia y Badajoz.

El director del Instituto y del rector del Seminario de Badajoz impartió una charla-colocuio sobre la Veritatis Gaudium. Palabras como diálogo, trabajo en redes, partir de la contemplación de Cristo y formarnos para ser evangelizadores, estuvieron presentes en el diálogo posterior.

Actualmente, el Instituto Superior de Ciencias Religiosas afronta su recta final de clases y se prepara para los exámenes correspondientes a las materias de este año.



DI SÍ AL SUEÑO DE DIOS



A lo largo de la semana del 6 al 10 de mayo, hemos querido soñar el sueño de Dios. Junto a CONFER y a la Delegación de Misiones, la Delegación de Pastoral Vocacional ha querido hacerse eco de estas Jornadas de oración por las Vocaciones y oración por las Vocaciones Nativas, bajo el lema: "Di sí al sueño de Dios".

Dios tiene un sueño para cada uno de nosotros: así hemos querido invitar, de la misma manera que lo hiciera el papa Francisco en Panamá, a que nuestra diócesis sea hoy canal donde este sueño siga encontrando cauces para crecer, multiplicarse e irradiarse en todos sus rincones.

Con las actividades propuestas a lo largo de esta semana, hemos querido acercarnos a las distintas realidades de nuestra diócesis, donde realmente se encuentra y se vive la vocación: parroquias, universidad, monasterios de vida contemplativa, seminario, medios de comunicación social, residencia universitaria, encuentros formativos...

Allí nos hemos encontrado con la realidad de personas que viven, en la sencillez de lo cotidiano, el sueño de Dios. Gente cercana, comprometida en sus parroquias, cuidando al detalle de sacristías, celebraciones, impartiendo catequesis, llevando la comunión a los enfermos... ¿acaso no es esto vivir el sueño de Dios? Hombres y mujeres que viven su vocación matrimonial poniendo a Dios en medio de sus vidas, de sus trabajos, de sus ambientes... y superando con Él las dificultades que trae el día a día, soñando el sueño que Dios tiene para ellos. Jóvenes que optan por vivir un noviazgo desde Él, aunque en estos días parezca una utopía, pero hay jóvenes que viven así... ¡felicidades por atreveros a soñar el sueño de Dios! Y adelante! Os necesitamos para que otros muchos sepan que una aventura así es posible vivirla con Él.

Nos hemos encontrado también con personas capaces de dejarlo todo por seguirle a Él, a través de una vida consagrada, desde la opción contemplativa o desde la vida activa. Hombres y mujeres que viven el sueño de Dios desde un carisma concreto, desde la radicalidad del Evangelio, en una vida de seguimiento en castidad, pobreza y obediencia. Nuestra diócesis cuenta con bastantes institutos religiosos y con siete monasterios cuyos miembros no dejan de ser una voz que se levanta cada día en medio de nuestra sociedad, recordando el sueño que Dios tiene para cada uno de nosotros... ¡Sigamos siendo testigos de tan buen Esposo!

¿Y qué decir de nuestros sacerdotes? Verdaderos testigos del amor hecho servicio... ¿qué sería de nosotros sin ellos? ¿podríamos celebrar la Eucaristía?



y ¿cómo recibiríamos el sacramento del perdón?... ¡cuántas gracias hemos de dar a Dios cada día por cada uno de ellos!

De nosotros, de cada uno, de ti y de mí depende que este sueño siga siendo una realidad... ¿te atreves a decir Sí al sueño de Dios? Cristo cuenta contigo, el mundo es suyo y se lo da a los valientes que se atreven a soñar, ¿te atreves?

Hna. Yolanda Delgado, missami

ASAMBLEA INTERDIOCESANA DEL MOVIMIENTO VIDA ASCENDENTE



El 6 de mayo se celebró la asamblea interdiocesana en Mérida en la que participaron más de cien miembros de las tres diócesis.

Tras una cariñosa bienvenida por parte de los anfitriones de Mérida-Badajoz, dio comienzo la asamblea general, en la que el presidente de cada diócesis explicó el estado del Movimiento en sus respectivas áreas. Luego llegaron los impresionantes testimonios de algunos miembros *"que emocionaron y edificaron a los demás"*, cuenta María Isabel Reveriego Jiménez, presidenta de Vida Ascendente en Cáceres. Por último, intervino el vicepresidente nacional, Jaime Tamariz, quien disertó sobre: "Qué podemos hacer por los demás".

La Eucaristía estuvo presidida por el señor arzobispo de Mérida-Badajoz, don Celso Morga. Concelebraron los consiliarios y consiliarios emeritos de Mérida, Badajoz, Plasencia y Valdefuentes. También, por ser el titular de la parroquia de San José donde se celebraba, concelebró también don Jesús Sánchez Adalid.

En la homilía, el señor arzobispo, alentó los ánimos de los presentes con sabias palabras para ser *"tan mayores en la fe como en la edad"*.

Tras la Eucaristía, una comida fraternal en la que también les acompañaron don Celso Morga y demás consiliarios y así concluyó la jornada. *"Alegre, de hermanamiento y muy enriquecedora para el espíritu"*, sentencia la presidenta de Vida Ascendente en Cáceres y coordinadora interdiocesana del movimiento.

Por otra lado, la ejecutiva diocesana del Movimiento de Vida Ascendente se reunió con el señor obispo, don Francisco Cerro, el 30 de abril. El prelado les escuchó, y les animó y sugirió algunos cauces para seguir trabajando, *"como un padre bueno, fue muy fructífero"*, añade Reveriego. Además, el 5 de mayo, el grupo de Vida Ascendente de la parroquia de Nuestra Señora del Rosario de Fátima de Cáceres preparó la Eucaristía del novenario en la que participaron también otros grupos de Cáceres.

LAS HERMANAS HOSPITALARIAS Y SU LABOR EN EXTREMADURA

Se cumplen ahora 25 años de la llegada de las Hermanas Hospitalarias a Cáceres. Su misión era poner en marcha el primer centro de rehabilitación psicosocial destinado a atender a personas afectadas de enfermedad mental grave. Sería un modelo novedoso pues desde un modelo comunitario el colectivo pasaba de ser tratados solo en las unidades de salud mental o en los hospitales psiquiátricos, a recibir un tratamiento en un recurso inmerso en la comunidad y donde el usuario mantenía su psiquiatra de referencia y era atendido de manera psicosocial como una alternativa más a la farmacología.

Los primeros años fueron duros hasta que finalmente se creyó en el nuevo modelo asistencial y poco a poco se fueron desarrollando recursos donde la administración regional, ayudada por diversas entidades, ha implantado una red de dispositivos con la filosofía rehabilitadora que aquella primera semilla que un **20 de abril de 1994** la Congregación de Hermanas Hospitalarias inició ya hace 25 años.

Con este fin hay una serie de actos, entre ellos salidas lúdicas, formativas, etc., que se cerrará el próximo **11 de junio** con una jornada anti estigma a cargo de ponentes relevantes de la psiquiatría, psicología y medios de comunicación. El título de la Jornada es **"Salud Mental y Estigma"**.

Otra noticia importante para la Congregación es la **propuesta hecha por el Colegio Oficial de Trabajo Social de Cáceres para la concesión de la medalla de Extremadura 2019** en reconocimiento a la labor iniciada y prestada a través de los diferentes servicios que actualmente gestiona como son el Centro de Rehabilitación Psicosocial (CRPS), el Piso de Apoyo y el Programa de Apoyo Sostenido en Cáceres y, el CRPS, el Piso de Apoyo y el Centro Residencial de Rehabilitación de Badajoz.

La obra hospitalaria en Extremadura también cuenta con voluntarios que significan un plus en la atención a los usuarios atendido en los distintos dispositivos.

Actualmente la Comunidad de Hermanas reside en Badajoz donde realizan su tarea en los recursos locales y visitan semanalmente Cáceres para seguir manteniendo el carisma y el estilo asistencial que los profesionales del CRPS dispensan a usuarios y familias.

Teófilo de Arce Escadero. Trabajador Social –CRPS– Hermanas Hospitalarias

JORNADA SALUD MENTAL Y ESTIGMA

XXV Aniversario CRPS de Cáceres

Hermanas Hospitalarias

11 de junio de 2019 • Complejo Cultural San Francisco, Cáceres

INSCRIPCIONES / INFORMACIÓN:

jornadascaceres.sanmiguel@hospitalarias.es • Teléfono: 927 23 21 06

PROGRAMA

8:30 h. Entrega de documentación.

9:00 h. Presentación de la jornada.

9:30 a 11:00 h. "EL PAPEL DE BENITO MENNI EN LA PSIQUIATRÍA ESPAÑOLA". Dr. Francisco del Olmo. Director médico de la Clínica San Miguel. Madrid. **Modera: Teófilo de Arce.** T. social del CRPS - Cáceres.

11:00 h. Descanso Café.

11:30 a 13:00 h. "ESTIGMA EN LOS PROFESIONALES". María González Blanco. Coordinadora de Recursos Residenciales de Aravaca (Madrid). **Modera: Susana Martín.** Psicóloga y miembro de la Comisión de Lucha contra el Estigma Hnas. Hospitalarias.

13:00 a 14:00 h. "LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN COMO HERRAMIENTA DE LUCHA CONTRA EL ESTIGMA". Alejandro Guillén. Director técnico de Comunicación, Imagen e Influencia Social. Confederación Salud Mental España. **Modera: Elías Miñana.** Director técnico en EyE Producciones Artísticas y Audiovisuales. Miembro del Comité en Primera Persona de FEAFES Extremadura.

14:00 h. CLAUSURA. José Luis Arroyo. Director técnico LRHP - Hnas. Hospitalarias. **Ana B. Roncero.** Psicóloga y coordinadora CRPS de Cáceres.

CONVIVENCIA DE SACRISTANES Y COLABORADORES DE TODAS LAS PARROQUIAS DE LA DIÓCESIS

La Vicaría de la zona norte organiza un año más la convivencia de sacristanes y colaboradores de la diócesis que se celebrará el 28 de junio. Este año será en Casar de Palomero con motivo del Año Jubilar que dio comienzo el 1 de mayo. Habrá salidas desde Coria y Cáceres. El viaje y comida deberá ser a cargo de cada parroquia.

Más información: 927 51 32 17 o 690 13 05 20; también lo pueden comunicar en la secretaría del obispado.

X ENCUENTRO NACIONAL DE SANTUARIOS, PARROQUIAS, HERMANDADES Y ASOCIACIONES DE GUADALUPE

Se celebrará en Cáceres los próximos 7, 8 y 9 de junio de 2019. La Asociación de Cáceres tiene el honor de ser entidad organizadora junto con la Real Asociación de Caballeros de Santa María de Guadalupe y la Asociación de Damas de Santa María de Guadalupe.

El 9 de junio, a las 11:30 horas, eucaristía en la Concatedral de Santa María. A continuación Procesión de la Virgen de Guadalupe del Vaquero hasta su ermita.



COLECTAS DÍA DEL SEMINARIO

Acebo	105,00 €
Aceituna	120,00 €
Cáceres - Parroquia de San José	1.723,75 €
Cáceres - Parroquia Ntra. Sra. de Fátima	3.534,17 €
Cáceres - Santuario Virgen de la Montaña	179,50 €
Cambroncino	25,00 €
Caminomorisco	55,00 €
Casar de Palomero	90,00 €
Cilleros	61,61 €
Donativo particular	150,00 €
Hoyos	83,75 €
Marchagaz	86,35 €
Montehermoso	275,00 €
Palomero	105,50 €
Parroquia Nuestra Señora de la Asunción	227,50 €
Ribera Oveja	63,00 €
Santa Cruz de Paniagua	100,09 €
Valdefuentes	35,50 €



Confirmaciones en Beato Spínola

El sábado, 11 de mayo, 12 jóvenes recibieron de manos de prelado diocesano, don Francisco Cerro, el sacramento de la Confirmación.

Reflexiones

DE UN CRISTIANO ANTE LA REGULACIÓN DE LA MUERTE

Hace poco tiempo, leía la conversación entre un médico de atención primaria y un anciano que urgía al médico para que le facilitase unas recetas. Al parecer, el médico le preguntó al anciano por qué tenía tanta prisa, si eran las nueve de la mañana y disponía de tiempo para realizar sus gestiones; este le contestó que tenía que ir a la residencia donde tenía a su mujer con alzhéimer en estado avanzado, para acompañarla a tomar su desayuno. El médico le preguntó si su mujer le reconocía y el anciano le contestó que no; ¿entonces?, le preguntó nuevamente el médico, si no lo reconoce, ¿qué más le da a usted el estar con ella o que esté otra persona?; y el anciano, supongo que con la voz quebrada por la emoción, le contestó al doctor: "Pero yo sí sé quien es", y quizá continuó: "Es mi mujer, con la que he compartido todo los últimos cincuenta años de nuestras vidas; ¿Cómo la voy a dejar sola ahora?".

Yo, que ya estoy en los alrededores de esa edad, con más de cincuenta años casado y, gracias a Dios, felizmente, me emocioné ante esa enorme prueba de amor y esas palabras que lo resumen todo: "Yo sí sé quien es", no importa que ella no me reconozca, pues solo la enfermedad le impide seguir conociéndome como antes. No importan los problemas, las dificultades, los trabajos para poder acompañarla, lo importante es que puedo continuar a su lado, sean cuales sean las circunstancias.

Pocos días después, veía en televisión el testimonio de una familia que se lamentaba de los sufrimientos de su madre durante más de veinte años, por una enfermedad similar a la anterior, que había fallecido y que solicitaban la aprobación de la eutanasia, a fin de evitar estos padecimientos y, además, sin esperanza alguna de mejora.

En este caso, mi pregunta es: ¿Qué sufrimientos queremos evitar?; ¿los del enfermo?; ¿los de sus familiares? En el

primer caso, yo diría que es el menos expuesto al dolor, supuesto que, alcanzado un cierto nivel en el progreso de la enfermedad, no es consciente de lo que sucede, ni a él, ni a su entorno. Solamente tiene los cuidados y el amor que se le quieran dar, pues no pide, está solo a lo que se le quiera hacer o dar.

El segundo caso es solo un supuesto, pues no es comprensible que alguien desee la muerte de un ser querido porque este no sea consciente de su vida. Solamente el no poder verlo, darle un beso, mirarlo con cariño, es suficiente para no pensar en esta posibilidad.

Finalmente, hemos visto estos días pasados en todos los medios de comunicación la muerte de una persona ayudada por su cónyuge para morir, porque se lo había pedido ante los padecimientos de su larga y dolorosa enfermedad. Pero, además, todo el proceso fue grabado y emitido públicamente, para "concienciar de los padecimientos de un enfermo sin esperanzas y que se apoye y promulgue una ley de la eutanasia". Lógicamente, esto fue aprovechado por algún partido político durante la campaña electoral para hacer la correspondiente promesa. No nos han ofrecido unos eficientes servicios de cuidados paliativos, no, es más barata la eutanasia.

Esta es la culminación de la libertad del ser humano: Disponer de su vida, o la de otro que se lo pida, aún cuando vaya en contra de toda ley, justificándolo con el sentimiento de "evitar sufrimientos ante una enfermedad" y los políticos de turno aprovechan para tratar de regular la vida y la muerte de las personas.

La vida no es patrimonio del ser humano, nace sin que nadie le consulte si quiere o no el venir a este mundo y, naturalmente, muere sin tener que pedirlo, salvo en los casos de suicidio en que se quita la vida él mismo. Este es el orden natural y cualquier actuación que trate de modificar este orden está dando pasos para la finalización de este mundo tal y como lo conocemos actualmente.

Este sería el orden natural, pero, además y como cristiano, está el cumplimiento de la Ley de Dios, el **Quinto Mandamiento: NO MATARÁS**. Así, taxativo, sin condiciones ni supuestos. No matarás a ningún ser humano en ningún caso, ni tan siquiera por amor o por lástima. Nunca, en ningún caso. Ni aborto, ni pena de muerte, ni eutanasia.

Eso sin olvidar el Mandamiento Nuevo: "**Amaos los unos a los otros como yo os he amado**".

Ginés Rubio Blasco



La mesa de la Palabra

■ Primera Lectura, Lectura del libro de los Hechos de los Apóstoles, Hch 15, 1-2. 22-29

En aquellos días, unos que bajaron de Judea se pusieron a enseñar a los hermanos que, si no se circuncidaban conforme al uso de Moisés, no podían salvarse. Esto provocó un altercado y una violenta discusión con Pablo y Bernabé; y se decidió que Pablo, Bernabé y algunos más de entre ellos subieran a Jerusalén a consultar a los apóstoles y presbíteros sobre esta controversia. Entonces los apóstoles y los presbíteros con toda la Iglesia acordaron elegir a algunos de ellos para mandarlos a Antioquía con Pablo y Bernabé. Eligieron a Judas llamado Barsabás y a Silas, miembros eminentes entre los hermanos, y enviaron por medio de ellos esta carta: «Los apóstoles y los presbíteros hermanos saludan a los hermanos de Antioquía, Siria y Cilicia provenientes de la gentilidad. Habiéndonos enterado de que algunos de aquí, sin encargo nuestro, os han alborotado con sus palabras, desconcertando vuestros ánimos, hemos decidido, por unanimidad, elegir a algunos y enviároslos con nuestros queridos Bernabé y Pablo, hombres que han entregado su vida al nombre de nuestro Señor Jesucristo. Os mandamos, pues, a Silas y a Judas, que os referirán de palabra lo que sigue: Hemos decidido, el Espíritu Santo y nosotros, no imponeros más cargas que las indispensables: que os abstengáis de carne sacrificada a los ídolos, de sangre, de animales estrangulados y de uniones ilegítimas. Haréis bien en apartarlos de todo esto. Saludos».

■ Salmo responsorial, Sal 66, 2-3. 5. 6 y 8 (R/: 4)

R/. Oh, Dios, que te alaben los pueblos, que todos los pueblos te alaben. O bien: R/. Aleluya.

Que Dios tenga piedad y nos bendiga,
ilumine su rostro sobre nosotros;
conozca la tierra tus caminos,
todos los pueblos tu salvación. R/.

Que canten de alegría las naciones,
porque riges el mundo con justicia,
y gobiernas las naciones de la tierra. R/.

Oh, Dios, que te alaben los pueblos,
que todos los pueblos te alaben.
Que Dios nos bendiga; que le teman
todos los confines de la tierra. R/.

■ Segunda Lectura, Lectura del libro del Apocalipsis, Ap 21, 10-14. 22-23

El ángel me llevó en espíritu a un monte grande y elevado, y me mostró la ciudad santa de Jerusalén que descendía del cielo, de parte de Dios, y tenía la gloria de Dios: su resplandor era semejante a una piedra muy preciosa, como piedra de jaspe cristalino. Tenía una muralla grande y elevada, tenía doce puertas y sobre las puertas doce ángeles y nombres grabados que son las doce tribus de Israel. Al oriente tres puertas, al norte tres puertas, al sur tres puertas, al poniente tres puertas, y la muralla de la ciudad tenía doce cimientos y sobre ellos los nombres de los doce apóstoles del Cordero. Y en ella no vi santuario, pues el Señor, Dios todopoderoso, es su santuario, y también el Cordero. Y la ciudad no necesita del sol ni de la luna que la alumbe, pues la gloria del Señor la ilumina, y su lámpara es el Cordero.

■ Aleluya, Jn 13, 34

R/. Aleluya, aleluya, aleluya.

El que me ama guardará mi palabra –dice el Señor– y mi Padre lo amará, y vendremos a él. R/.

■ Evangelio, Lectura del santo Evangelio Según San Juan, Jn 14, 23-29

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: «El que me ama guardará mi palabra, y mi Padre lo amará, y vendremos a Él y haremos morada en Él. El que no me ama no guarda mis palabras. Y la palabra que estás oyendo no es mía, sino del Padre que me envió. Os he hablado de esto ahora que estoy a vuestro lado, pero el Paracelso, el Espíritu Santo, que enviará el Padre en mi nombre, será quien os lo enseñe todo y os vaya recordando todo lo que os he dicho. La paz os dejo, mi paz os doy; no os la doy yo como la da el mundo. Que no se turbe vuestro corazón ni se acobarde. Me habéis oido decir: «Me voy y vuelvo a vuestro lado». Si me amarais, os alegraríaís de que vaya al Padre, porque el Padre es mayor que yo, os lo he dicho ahora, antes de que suceda, para que cuando suceda creáis».

El Pan de la Palabra de cada día

Lunes, 27: Hch 16, 11-15 • 149, 1-9 • Jn 15, 26-16, 4a.

Martes, 28: Hch 16, 22-34 • 137, 1-8 • Jn 16, 5-11.

Miércoles, 29: Hch 17, 15. 22-18, 1 • 148, 1-14 • Jn 16, 12-15.

Jueves, 30: Hch 18, 1-8 • 97, 1-4 • Jn 16, 16-20.

Viernes, 31: So 3, 14-18, o bien: Rm 12, 9-16b • Is 12, 2-6 • Lc 1, 39-56.

Sábado, 1: Hch 18, 23-28 • 46, 2-10 • Jn 16, 23b-28.

DOMINGO VI DE PASCUA

DIOS... ¿ES UNA CARGA PARA MÍ?

Queridos hermanos, los textos que nos presenta la liturgia en este VI Domingo de Pascua nos hablan de enfrentamientos en las primeras comunidades cristianas por diversidad de opiniones: de la Jerusalén Celeste, inundada por la Divinidad y del amor recíproco entre Dios y el ser humano.

La Iglesia primitiva cree totalmente en Jesús, en su mensaje de amor que es la novedad del Evangelio, en la buena nueva..., pero tiene dudas, no sabe qué hacer en determinadas ocasiones, como es el caso que aparece en la primera lectura..., y eso les lleva a grandes enfrentamientos...: enfrentamientos que llegan a solucionarse siempre con la oración: **“Hemos decidido el Espíritu Santo y nosotros...”**

A lo largo de los siglos ha habido personas que han intentado construir en la Tierra esa Jerusalén Celeste, donde reine el amor y el centro sea Dios. Esa ciudad de la que nos habla la segunda lectura, pero por la cabezonería del ser humano, por su egoísmo, su soberbia, en vez de suavizar y llegar a acuerdos y soluciones a través del diálogo, ha impuesto sus criterios a través de la fuerza, ocasionando divisiones y rupturas, que en algunos casos han sido y siguen siendo irreconciliables. Esos enfrentamientos pueden hacernos crecer y madurar, haciéndonos más humildes si aplicamos la caridad y el respeto mutuo.

Ese primer desencuentro en la primitiva Iglesia llega a solucionarse con la oración y el diálogo. Nosotros necesitamos no solo de la oración y del diálogo, sino cambiar nuestro corazón de piedra en un corazón de carne, para así solucionar los conflictos. En los dos milenios que tiene la Iglesia siempre ha habido enfrentamientos, no debemos olvidarlo, y siempre la solución ha llegado cuando se ha dejado al Espíritu actuar. Dejemos que sea Dios quien tome la iniciativa, porque si le dejamos, llegaremos siempre a buen puerto.

¿Soy de los que entra en conflicto cuando alguien opina de diferente manera?

¿Intento solucionar los problemas con el diálogo o impongo mi criterio?

El Señor nos lo deja claro en el Evangelio: **“El que me ama guardará mi palabra, y mi Padre lo amará...”**. El domingo pasado, el Señor nos recordaba el mandamiento del amor, del amor al otro, de amar hasta que nos duela... como Él nos ha amado.

¿Verdaderamente creo que el Espíritu es el que gobierna la Iglesia a través del papa y de los demás obispos?

¿Me dejo moldear por el Espíritu?

También en el Evangelio de hoy, Jesús resucitado dice a sus amigos: **“Si me amarais, os alegraríaís de que vaya al Padre, porque el Padre es más que yo...”**.

¿Dejo que el Padre sea verdaderamente Padre conmigo?

¿Me comporto con el Padre como hijo?

P. José Luis Suela Gil
Párroco de Asegur, La Huetre,
Casares de las Hurdes, Ladrillar, Cabezo,
Las Mestas y Riomalillo de Abajo

FINALIZA EL TALLER DE COCINA ESPAÑOLA DE CÁRITAS



El taller de cocina española de Cáritas y orientado a personas inmigrantes recientemente llegadas a nuestra ciudad, se ha celebrado desde el 6 de mayo, en la parroquia Nuestra Señora de Guadalupe de Cáceres.

En la actividad han participado 10 personas, y en su desarrollo, con la intención de facilitar la inserción de las personas que se encuentran en vulnerabilidad o riesgo de exclusión social ante la nueva realidad que les acoge, han aprendido a familiarizarse con los ingredientes más comunes del país, el aprendizaje del tipo de cocina española y a la elaboración de las recetas más comunes.

Esta acción se engloba dentro del proyecto Cáceres Acoge de Cáritas Diocesana de Coria-Cáceres, que se viene desarrollando en la diócesis desde hace 24 años, y que trabaja facilitando la acogida integral de las personas migrantes para que puedan alcanzar un verdadero ejercicio de sus derechos, que le permita la integración y una autonomía plena.



PEREGRINACIÓN DIOCESANA CERRO DE LOS ÁNGELES (GETAFE)

Con motivo del Centenario de la Consagración de España al Corazón de Jesús (1919-2019) Año Jubilar. Preside el acto el obispo de Coria-Cáceres don Francisco Cerro Chaves.

"SUS HERIDAS NOS HAN CURADO"

Día: 6 de junio de 2019

Precio: 40 € (incluye autobús y comida)

Inscripciones: Teléfono 927 223 874

Organiza: Diócesis de Coria-Cáceres

Colaboran: Delegación de Peregrinaciones, Asociación Sagrado Corazón de Jesús de San José y Centro de Estudios San Pedro de Alcántara

EXPOSICIÓN "LA BIBLIA EN EL MUSEO DEL PRADO" EN LA INSTITUTO GABRIEL Y GALÁN DE MONTEHERMOSO



La Biblia, Palabra de Dios en lenguaje humano, y que en el Museo del Prado se hace Arte con mayúsculas a través de muchos de sus cuadros, ha sido protagonista en una pequeña muestra que ha tenido cabida en el instituto Gabriel y Galán de Montehhermoso durante la Semana Cultural.

La exposición **La Biblia en el Museo del Prado** estaba compuesta por trece láminas que figuran en el tercer libro de las profesoras Alicia Pérez Tripiana y M.ª Sobrino López con el mismo título de la exposición y que nos permiten introducirnos en las escenas y personajes más importantes que aparecen en el Antiguo Testamento, un libro "extenso y en ocasiones complicado" de leer y comprender.

Las obras de Pedro Pablo Rubens, Michael Coxcie, Jacopo Bassano, Pieter Brugel el Joven, Andrea del Sarto, Anton Van Dyck entre otros, con diferentes técnicas y soportes, han permitido a alumnos, profesores y demás miembros de la comunidad educativa de nuestro centro, y en general a los amantes de la Historia del Arte, saber más sobre los géneros literarios que aparecen en la Biblia, como es el mito de los orígenes que tiene una finalidad etiológica, ya que proporciona una respuesta a las grandes cuestiones de la existencia humana.

Agradecer al alumnado de la asignatura de Religión su colaboración en el montaje, estudio y explicaciones de la muestra.

Javier Tovar. Profesor de Religión y Moral Católica

SABOR Y SABER: RECURSOS EN EXTREMADURA ECOLOGÍA Y RIQUEZA

1 de junio, sábado, 13:30 h
Hotel Peña Cruz

Ronda Muñoz Torrero. Malpartida de Cáceres

Ponente: D. José Antonio Pérez Rubio. Ldo. en Ciencias Políticas (Univ. Complutense) y Sociología (Univ. Lovaina). Dr. en Sociología.
Menú Sabor y Saber: 15 € (10 € universitarios).
Fin de la actividad (aproximado): 16:00 horas.
Apuntarse antes del día 28 de mayo, martes.

feculturacaceres@gmail.com
Teléfono o WhatsApp: 653 826 272

PRESENTACIÓN DEL TEMA:

En septiembre de 2018 se publicaba un libro titulado: **"A los extremeños qué nos pasa para estar donde estamos. Reflexiones autocríticas mirando al futuro"** (Editorial Asociación Cultural Beturia). Un libro de 20 capítulos, en el que más de 30 autores, entre los que figura don José Antonio Pérez Rubio, enjuician la situación socioeconómica de Extremadura en relación con el conjunto de España desde distintas perspectivas científicas, tratando de dar respuestas al por qué seguimos sin alcanzar un nivel de desarrollo similar a otras comunidades.

OBJETIVO DE LA ACTIVIDAD:

El objetivo de esta actividad es la presentación y diálogo sobre un tema en el contexto de una comida amigable y compartida. El guion que seguiremos es:

1. Exposición del tema: Durante unos 40 minutos.
2. Desarrollo de la comida: Cada mesa tiene 4 o 5 preguntas que el ponente ha preparado para que se dialogue sobre el tema.
3. Coloquio con el ponente.
4. Despedida.

AGENDA



Jueves, 30 de mayo:

- Círculos del silencio (Cáritas).

Sábado, 1 de junio:

- Escuela Interdiocesana de acompañamiento de jóvenes.

- Sabor y saber: "Recursos en Extremadura: riqueza y ecología".

Domingo, 2 de junio:

- 7.º Domingo de Pascua. Día de la Ascensión del Señor.

